



## Handball



### ***Handballdamen holen Kreispokal !!!!!***

*Ein Weihnachtsgeschenk ganz besonderer Art bereitete die Damenmannschaft des TB sich und ihren Fans. Nachdem nach 1989 zum zweiten mal das Endspiel um den Kreispokal erreicht werden konnte, wurde erstmals in der Vereinsgeschichte der Pokal nach Neckarsteinach geholt.*

*Obwohl das 1. Finale in Neckargemünd mit 9 : 11 verloren ging, konnte in der brechend vollen Vierburgenhalle das 2. Finale dank einer überragenden Leistung klar mit 23 : 16 gewonnen werden.*

*Anschließend fuhr die gesamte Abteilung Handball mit einem gecharterten Bus in ein Ausflugslokal wo eine ausgiebige Siegesfeier stattfand.*

*Bilder: Spielführerin Martina Röth bei der Pokalübergabe  
Schnappschuß von der Siegesfeier*



# 18 Jahre Hallenhandball-Ortsmeisterschaften

Eine Veranstaltung wird erwachsen?

oder

Vom Volksfest zum sportlichen Wettkampf

Anlässlich der 70 Jahre Feier des TB fanden 1974 erstmals Handball-Ortsmeisterschaften in Neckarsteinach statt. Austragungsort war der Sportplatz, gespielt wurde auf drei Kleinfeldern. An diesem Turnier nahmen insgesamt 20 Mannschaften der örtlichen Vereine teil. Gespielt wurde nach einem vereinfachten Regelwerk um die Akteure von dieser Seite aus nicht zu überfordern. Zur Erinnerung die Abschlusstabelle 1974.

## Herren:

1. SpVgg 1912 ; 2. Schachclub ; 3. SV Darsberg ; 4. Kath. Kirchenchor ; 5. Feuerwehr Darsberg ; 6. Feuerwehr Neckarsteinach  
7. Volkschor ; 8. Blasorchester ; 9. SpVgg 1b ; 10. SPD ; 11. DLRG  
12. Musikfreunde ; 13. Sängerbund ; 14. ev. Bläserchor ; 12. Angel sportverein ; 16. Pfadfinder ; 17. Jugendfeuerwehr

## Damen:

1. Volkschor ; 2. SV Darsberg ; 3. Sängerbund

Der große Erfolg dieser Veranstaltung ließ die Verantwortlichen der Abtlg. Handball, allen voran Jürgen Östreicher, den Entschluß fassen das Turnier nun jedes Jahr, jedoch wegen der besseren Infrastruktur in der damals neuen Vierburgenhalle, durchzuführen. Die alljährlichen, jetzt "Hallenhandball Ortsmeisterschaften" wurden großartig angenommen und 250 - 300 Zuschauer bei den Spielen waren keine Seltenheit. Traditionell fand am Samstag abend nach den Endspielen ein Tanzabend mit Siegerehrung und Live-Musik statt wobei die Vierburgenhalle immer gut gefüllt war. Die Ortsmeisterschaften bedeuteten für die Helfer der Abteilung Handball stets eine arbeitsreiche 7-Tage Woche mit Einsatz oft bis in die frühen Morgenstunden. Auf dem Dienstplan standen täglich bis zu 30 Personen. Die Verantwortlichen waren im Laufe der Jahre bemüht das Programm den jeweiligen Gegebenheiten anzupassen (Regeln, AH Turnier, Triathlon, Verlosungen), um jedes Jahr ein neues abwechslungsreiches Programm präsentieren zu können. Wer erinnert sich nicht an so köstliche Einlagespiele wie:

Vereinsvorstände - Gastwirte

oder

Stadtverordnete - Lehrer

Im Jahr 1979 wurden nachmittags zusätzlich Schulmeisterschaften zwischen den Schulen von Neckarsteinach, Schönau, Hirschhorn und Neckargemünd ausgetragen. Noch nach 10 Jahren Ortsmeisterschaften war das Interesse ungebrochen, was an der Meldung von 15 Herrenmannschaften und 8 Damenmannschaften bei einem Bierumsatz von 1300 l unschwer zu erkennen ist. Den Wanderpokal gewann damals übrigens bei den Herren die Mannschaft "Sport Sladek" und bei den Damen "Fa.Krieger". Mittlerweile wurde auf Grund der zunehmenden Spielstärke der Mannschaften nach normalen Handballregeln gespielt. Der Trend zu immer stärkeren Mannschaften setzte sich über die nächsten Jahre unerbittlich fort. Auch schlug der Versuch die Mannschaften nach Spielstärke zu trennen mangels Meldungen von nicht sportlich orientierten Vereinen fehl. Die zwar handballerisch besseren Spiele gegenüber der Anfangszeit fanden, bezogen auf das Zuschauerinteresse nicht so große Resonanz, so daß ein langsamer aber stetiger Rückgang zu verzeichnen war. Ein Tiefpunkt war im Jahr 1991 mit nur noch 9 Meldungen erreicht, wobei noch zwei Mannschaften zu Beginn des Turniers zurückzogen. Das Jahr 1992 zeigte nun erstmals wieder eine leichte Zunahme der Meldungen, auch konnten wieder zwei Damenmannschaften zur Teilnahme gewonnen werden. Die Spieltage wurden auf 3 mit anschließender Siegerehrung verkürzt. Die Abteilung Handball sucht nach Möglichkeiten die Tradition der Ortsmeisterschaften erfolgreich fortzusetzen, ist aber letztendlich auf das Engagement der Aktiven des eigenen und anderer Vereine angewiesen, damit diese "Traditionsveranstaltung" noch weiter fortbestehen kann.



# Satirische Regel - und Taktikkunde



Teil 1:

*Sportlich faires Verhalten gegenüber dem Schiedsrichter.*



wird fortgesetzt .....



Silberhochzeit  
Ingrid und Werner Wild



Unserem Übungsleiter bei Puls 04 Werner Wild und seiner Frau Ingrid wünschen wir an dieser Stelle nochmals alles Gute, Zufriedenheit, Gesundheit und weiterhin viel Spaß am Sport.

Die Redaktion

Dieter Ebert